
GERONS L’EAU AUTREMENT À VEDENE 
836, avenue Charles de Gaulle 
84270 VEDENE                                                                                
 

 
 
Monsieur le Président du Grand Avignon 
320 chemin des Meinajariès 
AVIGNON 

 
Vedène, le 14 juin 2023 
   

Monsieur le Président,  
 

Suite à la demande d’un usager, le Président du SMERV lui a adressé les résultats d’analyses 
concernant les PFAS (polluants dits éternels). 
La solubilité importante de ces molécules en fait des polluants très mobiles dans l’environnement 
notamment dans l’eau où on les trouve très souvent.  
Ces molécules présentent une très grande toxicité pour l’humain. Les voies de contamination 
avérées concernent la consommation d’eau et d’aliments et l’inhalation de l’air et des poussières 
Le principal mode d'exposition aux PFAS reste l'eau potable, présents à la suite d’analyses en 
2010 et 2014, dans les eaux souterraines à Avignon et Sorgues (Jouve). 
Les scientifiques ont observé différents effets avec plusieurs PFAS :  
 
Toxicité hépatique (nécrose des cellules du foie) et rénale, diabète, obésité, hypercholestérolémie, 
effets immunitaires, hématologiques et sur la reproduction (ces polluants traversent la barrière 
placentaire et peuvent compromettre gravement le développement du fœtus), effets sur le 
développement neurologique et aussi le développement des cancers chez les animaux exposés. 
Plusieurs PFAS agissent comme des perturbateurs endocriniens. De nombreux autres effets ont 
été observés selon le rapport de l’Inspection Générale de l’Environnement et du Développement 
Durable (rapport 014323-01 du mois de décembre 2022). 
 
Suite à la campagne d’analyses de l’Agence Régionale de Santé initiée sur l’ensemble de la région PACA 
à compter du 1er janvier 2023, des recherches et des dosages des PFAS sont-ils réalisés par « Eau Grand 
Avignon » ? 
Si cela a été fait, je vous remercie de nous faire connaître les résultats de ces analyses. 
 

 
Veuillez agréer, Monsieur le Président mes salutations distinguées. 

 
 

Pour l’association,  
M. GUERRINI 

 

  


